

Facultad de Ciencias Agrarias

Universidad Nacional de Mar del Plata



Boletín Informativo
Noviembre 2019
Volumen 1, N°16

Destacados

La Asociación Universitaria de Educación Agropecuaria Superior se reunió en la FCA

Pág 2

Inauguraron Espacio Emprendedor

Pág 3

Asumamieron los nuevos miembros del Consejo Académico

Pág 4

Diálogos con la Comunidad: La UIB brindó una charla a la comunidad

Pág 5

Centro Franco Argentino de la UNMdP

Pág 6

Pasó la cuarta edición de MDPEmprende

Pág 8

La Asociación Universitaria de Educación Agropecuaria Superior se reunió en la FCA Balcarce

Durante los días 14 y 15 de noviembre, la Facultad de Ciencias Agrarias de la Universidad Nacional de Mar del Plata fue sede de la III Reunión Nacional de AUDEAS (Asociación Universitaria de Educación Agropecuaria Superior).

El evento contó con la participación de más de 30 decanas y decanos de diversas Facultades de Ciencias Agrarias de todo el país. El día jueves la jornada se desarrolló en las instalaciones de la Facultad de Ciencias Agrarias de la Universidad Nacional de Mar del Plata. Para el día viernes, el evento tomó lugar en el Museo Juan Manuel Fangio, ubicado en el centro de la ciudad.



Norberto Gariglio, Presidente de AUDEAS, explicó “en este momento estamos tratando los estándares de acreditación de las carreras para el Ministerio de Educación, desde la Asociación trabajamos en conjunto para elevar propuestas y sugerencias acordes a las realidades de las Fa-

cultades de Agronomía de todo el país”.

Por su parte, José Luis Bodega, decano de la Agronomía de la UNMDP, enfatizó “tenemos muchos puntos en común entre las distintas Facultades, el hecho de estar todos juntos y discutir esos temas te fortalece”. Y resaltó “es una Asociación que está funcionando muy bien”.

Con una trayectoria de más de 32 años, AUDEAS tiene como objetivos principales promover la colaboración de las instituciones afiliadas, coordinar la planificación y desarrollo de la enseñanza agropecuaria y forestal superior, y asesorar en problemas de política educativa, entre otros.

Durante la jornada, Esteban Reino, Intendente de la Municipalidad de Balcarce junto con Alfredo Lazzeretti, Rector de la Universidad Nacional de Mar

del Plata, brindaron unas palabras de bienvenida. “Para la ciudad de Balcarce es muy importante que ustedes estén acá, la Facultad y la Universidad tiene que estar con una función muy abierta en cuanto a lo técnico y a la científico para colaborar en las funciones del Estado” sostuvo el Intendente.

En la misma línea, Lazzeretti, afirmó “de la Universidad estamos trabajando en conjunto con otras universidades para ponernos al servicio de nuestras comunidades, del mundo del trabajo, del mundo de la producción y también de los municipios”.

A modo de conclusión, José Luis Bodega, expresó “tener a todos los decanos de de Agronomía en Balcarce a nivel nacional, para mi es un orgullo y es muy importante para nosotros y para Balcarce”.



Inauguraron el espacio emprendedor donde articulan la Facultad de Agrarias, la UNMDP, la Agencia de Desarrollo y el Municipio de Balcarce

Esteban Reino, Intendente Municipal de la localidad de Balcarce, Alfredo Lazzeretti, Rector de la Universidad Nacional de Mar del Plata, Mario Cisneros, Subsecretario de Transferencia y Vinculación de la UNMDP, y Miguel Pereyra Iraola, Presidente de la Agencia de Desarrollo Local llevaron a cabo la inauguración del Espacio Emprendedor que funcionará en la sede del Club General Balcarce, en la calle 17 entre 22 y 24 N°731.

El objetivo del espacio es ofrecer cursos, capacitaciones, actividades de transferencia tecnológica, vinculación con el ámbito productivo, y apoyo a emprendedores del ámbito local y regional.

Las instituciones que forman parte de esta iniciativa son la Municipalidad de Balcarce, la Facultad de Ciencias Agrarias de la Universidad Nacional de Mar del Plata y la Agencia de Desarrollo Local. La cual está compuesta por la Cooperativa de Electricidad, la Cámara de Comercio, Sociedad Rural, Federación Agraria, INTA, Escuela de Enseñanza Técnica N°1 y la Facultad de Ciencias Agrarias de la Universidad Nacional de Mar del Plata.

Miguel Pereyra Iraola, Presidente de la Agencia de Desarrollo Local, sostuvo “este espacio significa la conjunción de muchas instituciones públicas que tienen ese objetivo, acompañar a la comunidad balcarceña desde el asesoramiento”. Y agregó “es un espacio para que toda la comunidad lo pueda aprovechar”.

Por su parte, Mario Cisneros, Subsecretario de Transferencia y Vinculación Tecnológica de la UNMDP, explicó “desde la Universidad buscamos vincularnos con el ámbito productivo de Balcarce, pudiendo dar asistencia tanto a las pymes que se están creando, como a los emprendedores que todavía no tienen creada su empresa, pero tienen esa intención”.

Alfredo Lazzeretti, Rector de la Universidad Nacional de Mar del Plata, expresó “se trata de generar una suerte de círculo virtuoso, ya que necesitamos promover el desarrollo económico y social de nuestra localidades, para ello necesitamos generar empleo genuino porque es la única manera que podamos sacar a las argentinas y argentinos que hoy siguen estando de la línea de la pobreza”.

“Desde la Universidad saludamos muchísimo esta iniciativa donde podamos trabajar todos juntos aportando todos nuestros recursos, nuestro capital de conocimiento, de investigación, y por supuesto de toda la fuerza de la sociedad civil de Balcarce que nuclea en esta agencia, para tratar de promover la creación empresas, asistirlo” subrayó Lazzeretti.

Al respecto, el Intendente Municipal, Esteban Reino agradeció la presencia de las autoridades de cada institución y de los presentes. “Nos parece fantástico este espacio para concretar en hechos lo que venimos charlando desde hace mucho”, enfatizó Reino.

Y concluyó “nadie desconoce la realidad que estamos viviendo, pero en algún momento la Argentina, la Provincia de Buenos Aires y el Municipio de Balcarce van a despegar desde el desarrollo y el crecimiento económico, tenemos que estar capacitados y preparados”.

Fotos de la inauguración: <http://bit.ly/2Y2u8i2>

Asumieron los nuevos integrantes del Consejo Académico

El pasado 11 de noviembre se llevó a cabo la asunción de los nuevos integrantes del Consejo Académico de la Facultad de Ciencias Agrarias de la Universidad Nacional de Mar del Plata.

Durante el acto estuvieron presentes el Decano de la Facultad, José Luis Bodega, el Vicedecano y Secretario del Consejo Académico, Miguel Pereyra Iraola, el equipo de gestión, docentes, personal no docente y estudiantes.

Por su parte, el Decano, José Luis Bodega, les entregó a los Consejos Académicos que finalizaron su mandato y a los miembros de las Comisiones Internas, certificados de reconocimiento de la actividad desarrollada durante el corriente año.

El Secretario del Consejo Académico, Miguel Pereyra Iraola, sostuvo “es un balance muy positivo porque se reconoce toda la actividad que tuvieron los Consejeros de los distintos cuerpos durante estos dos años”.

Además, Pereyra Iraola agregó “la Facultad es una institución muy democrática porque más allá de las autoridades de gestión del momento, todas las acciones que se proponen, tienen que estar aprobadas en el Consejo Académico”.

Los miembros del Consejo Académico tienen dos años de duración en sus funciones, y está compuesto por 6 titulares docentes y sus suplentes, 4 estudiantes y sus suplentes, dos egresados y sus suplentes, y un representante con voz pero sin voto del personal universitario y su suplente.

Los nuevos consejeros académicos titulares son Mario Aello, Lucas Petigrosso, Mónica de la Torre, Tomás Carrozas, Lorena Mignino y Mariano Iscaro, como docentes. Del claustro estudiantil son Manuel Carrizo, Carlos Palladino, Angela Di Bona Romero y Waman Quori Haro Millan. Del claustro graduados son Ricardo Bergonzi y Liliana Viglianchino, y como personal universitario, Sergio Anza.



Diálogos con la Comunidad: La Unidad Integrada brindó una charla abierta

En el marco de la 18° Feria del Libro de Balcarce, especialistas de la Unidad Integrada Balcarce brindaron una charla acerca de “Balcarce en el año 2050: Visiones sobre Cambio Climático y Degradación Ambiental” en la Casa de la Cultura.

El objetivo del encuentro fue discutir con la comunidad temas sobre cambio climático, biodiversidad y degradación ambiental, enfocados en la zona de Balcarce con el fin de pensar acciones a futuro.

La charla fue mediante diálogos e intercambios entre el público y la moderadora Paula Natinzon y los panelistas Mercedes Echarte, María Celia Tulli Virginia Aparicio, Claudia Faverin y Néstor Maceira como panelistas.

Mercedes Echarte, docente de la Facultad de Ciencias Agrarias, especialista del INTA e investigadora del CONICET, detalló “proyectamos un video corto que mostraba un escenario futuro sobre cómo nos veríamos en el año 2050, sobre todo apuntando al clima y los efectos que podía tener. En base a eso se disparó el diálogo con la comunidad”.

La jornada estuvo organizada en tres bloques. En primer lugar se realizó una introducción a los problemas de cambio climático, degradación ambiental y pérdida de biodiversidad; luego se expuso la situación actual y proyecciones a futuro; y finalmente se dialogó sobre las posibles líneas acción desde la sociedad y las instituciones.

“La jornada fue muy positiva, recibimos muchas preguntas, y lo maravilloso es que la mayoría vinieron de chicos menores de 12 años, se lo veía muy preocupados por el futuro de la sociedad”, enfatizó Echarte.

A modo de conclusión, la investigadora subrayó “la gente que participó estaba informada y preocupada, lo importante es que salieron convencidos de que algo tenemos que cambiar como sociedad. Creo que es un deber que tenemos como investigadores salir a hablar con la comunidad”.



Centro Franco Argentina

En el marco del convenio del Centro Franco Argentino de la Universidad Nacional de Mar del Plata, el Dr. Jean Marie Izquierdo de la Universidad de Bayonne disertó sobre “Sistemas de transporte en la Unión Europea: la frontera entre España y Francia. Experiencias en el Sistema Agroalimentario”, en la Unidad Integrada Balcarce.

Allí Izquierdo ofreció una conferencia abierta y brindó un conversatorio con docentes e investigadores del grupo de investigación en Comercialización y Políticas Agrícolas, y del Área en Ciencia y Tecnología de Alimentos.

El Secretario de Ciencia y Tecnología de la UNMDP, Luis Aguirrezabal junto con el Decano de la Facultad de Ciencias Agrarias, José Luis Bodega, la Secretaria de Ciencia y Técnica, Cecilia Creus y la Secretaria de Posgrado, Liliana Iriarte le dieron la bienvenida al especialista y recorrieron las instalaciones de la Unidad Integrada Balcarce



MAYA: el grupo de mujeres integrado por la FCA, INTA Balcarce y CONICET

El grupo Mujeres de Aquí y de Allá (MAYA), integrado por mujeres del CONICET, INTA Estación Experimental Agropecuaria (EEA) Balcarce y Facultad de Ciencias Agrarias de la Universidad Nacional de Mar del Plata (FCA-UNMDP) fue creado recientemente. Con motivo del Día Internacional para erradicar la violencia contra las mujeres, que se conmemora el 25 de noviembre, el grupo lanzó la campaña #TrabajoSinViolencia.

El objetivo de esta campaña es sensibilizar e informar sobre la Ley Micaela para la “Protección Integral Para Prevenir, Sancionar, Erradicar la Violencia Contra las Mujeres en los Ámbitos en que se Desarrollen sus Relaciones Interpersonales»; tomar conciencia sobre la problemática e identificar en los espacios laborales y de estudio, los modos cotidianos en los que se expresa y vive la violencia.

La Campaña contó con tres acciones concretas. Primero, se realizó la colocación de cartelera con la definición de violencia y sus cinco tipos estipulados en la Ley y se colocó buzones para compartir de forma anónima modos de violencia vividos. En segundo lugar, se realizó una campaña de mensajes con la problemática en medios de comunicación y redes sociales. Y por último, el lunes 25 de noviembre, de 9 a 12 horas, se realizaron distintas actividades presenciales en el comedor del predio ubicado en Ruta Nacional 226, Km. 73,5.

MAYA nace con el objetivo de visibilizar y generar una respuesta frente a la violencia de género y la discriminación de quienes tienen un rol laboral en el ámbito de las instituciones nucleadas en la FCA-UNMDP, poniendo en discusión las problemáticas específicas de las trabajadoras, y trabajando en paralelo con Mujeres Unidas de Agrarias (MUNA) mayormente conformada por estudiantes, con agendas comunes y específicas de las problemáticas de cada sector. “Juntarnos como colectivo nos ayuda a identificar, a reflexionar, a fortalecernos, de-construirnos, a pensar el cambio sociocultural y en nuestros ámbitos institucionales”, comenta Claudia Palióff, una de las organizadoras del Primer Encuentro de Mujeres de la Unidad Integrada Balcarce y miembro del INTA.

La organización surge a partir de un taller conjunto entre diferentes gremios y MUNA para abordar la implementación de la Ley Nacional 26.485, más conocida como Ley Micaela, en lo que fue el puntapié inicial para identificar, de modo individual y colectivo, qué sucede en las instituciones respecto de las situaciones de violencia de género. Durante este primer encuentro surgió la necesidad de un espacio propio para las mujeres de las tres instituciones que conviven en el predio, para poder reflexionar, encontrarse, pensar, de-construirse y generar acciones concretas en pos de erradicar la violencia de género.

“MAYA es una necesidad. Tenemos una actitud reflexiva, creativa y proactiva, vamos tomando conciencia de lo que vivimos, de lo que viven muchas mujeres y aún no se han dado cuenta. Así, nos movemos para transformar lo que vemos y vivimos”, concluye Palióff.

Quienes quieran ponerse en contacto con MAYA pueden hacerlo escribiendo a eeabalcarce.mujeresuib@inta.gov.ar o por teléfono: 02266 43-9100, interno: 282.

Pasó la cuarta edición de MDPEmprende

Tuvo lugar la 4ta edición de MDPEMPRENDE, uno de los eventos más grandes de la ciudad destinado a emprendedores.

La iniciativa es organizada por la Facultad de Ciencias Económicas y Sociales de la Universidad Nacional de Mar del Plata en conjunto con la Secretaría de Desarrollo Productivo y Modernización de la Municipalidad de General Pueyrredón, y se desarrolla en el Torreón del Monje.

MDPEMPRENDE contó con actividades que incluyeron talleres, conferencias, consultorías y mentorías con inscripción previa; y las mismas estuvieron dirigidas a emprendedores, empresarios y personas con ganas de despertar su espíritu emprendedor, estudiantes, docentes, investigadores, becarios y público en general.

Cada actividad permite conocer el testimonio de expertos de diversos rubros industriales, generando una experiencia de transferencia de conocimiento y buenas prácticas, que le permiten al emprendedor contar con nuevas herramientas para aumentar la escala de producción, incorporar el know how, la innovación y mejorar sus procesos productivos para el desarrollo local.

La organización del evento expresó su satisfacción con las más de 1000 personas que participaron de las diferentes actividades desarrolladas junto a más de 30 empresarios, 15 emprendedores y 15 profesionales.



Estamos en todas las redes sociales

-Facebook <https://www.facebook.com/FCABalcarce>

-Twitter <https://twitter.com/fcabalcarce?lang=es>

-Instagram <https://www.instagram.com/fca.balcarce/>



¡No te pierdas de nada!

Accede a nuestra página web y lee números anteriores

<https://goo.gl/oZy8bx>

¡¡Queremos que formes parte del Boletín Informativo de la FCA!!

¡¡Si tenes alguna novedad, evento o noticia y quieres que todos los miembros de la facultad se enteren te invitamos a sumarte a esta comunidad!!

Escribinos a comunicacionfca@mdp.edu.ar y te ayudamos a difundirlo!!

Ediciones Facultad de Ciencias Agrarias

Editores responsable:

Subsecretaría de Comunicación - Secretaría de Extensión
Constanza Mackrey - Ciro Tapia